

盛岡市環境審議会の意見

盛岡市環境審議会の意見

令和6年度環境に関する年次報告書、令和6年度盛岡市気候変動対策実行計画年次報告書及び令和6年度盛岡市エコオフィスプラン年次報告書の作成にあたって、盛岡市環境審議会（令和7年11月26日開催）において委員から意見を伺いました。主な意見の要旨は次のとおりです。

【令和6年度環境に関する年次報告書について】

No.	ページ	意見の趣旨	回答
1	5-6	温室効果ガス排出量が全体的に減少傾向にあることがわかるが、令和4年度は増えていることから、その要因とここを頑張りたいと具体的に書く必要があるのではないか。	記載について検討する。
2	6	気温の変化については、令和6年度は統計史上一番の猛暑になった事実をきちんと明記してはどうか。	記載について検討する。
3	9・11	9ページにはごみ排出量状況の推移で排出量の削減について、11ページには公園・緑地の整備で一人当たりの公園面積が増えていることについて、表を載せるだけではなく、理由をつけてその傾向を示すと丁寧だと考える。	記載について検討し、市民目線でより分かりやすい体裁に整える。
4	11	資料部分のQRコード活用を提案する。公園の面積は増えても、市民満足が低いようだ。市民アンケートはどのようなものか。市民の声を具体にし、活用してほしい。	広聴広報課で行う市民アンケートは3,000人が対象。公園管理部署と市民アンケートの結果を共有し、今後の取組について検討していく。
5	19・22	公共用水域の状況において環境基準を超過しているという記載があるが、を裏付ける資料や改善方針を示した方がよい。また、水質異常事故も増加の傾向にあったがどのように対策しているか。	裏付け資料等の追加について検討する。水質異常事故は、車の事故による油漏れが多くたためであり、対策は難しいものである。
6	23	00%のグラフ、必要なのか。全体的に、本当に必要なデータ、グラフなのか精査しては。中身を整理し不要な部分を削除、理由や分析結果などわかりやすい説明を載せられるように検討してほしい。	記載について検討する。

7	87	化粧品や芳香剤、柔軟剤による香害についての取組を希望。CMに影響で香りの強い商品が広まっているが、それに苦しんでいる人もいることを皆さんに知ってほしい。	環境企画課、健康増進課及び消費生活センターで連携し、人工的に強い香りが原因となる公害についての啓発を進める取組を実施している。
8	134- 138	用語集を見直し、新しい言葉（ネイチャーポジティブ、ウェルビーイング、クールシェアスポットなど）を追加してほしい。	記載について検討する。

【令和6年度盛岡市気候変動対策実行計画年次報告書について】

No.	ページ	意見の趣旨	回答
9	93	温室効果ガス排出量の削減について、グラフを用いて実績の推移を示しているが、削減目標の方向性を矢印ではっきり示すと分かりやすい。国や県はどうしているか。	記載について検討する。 (参考) 県は今どの状況に位置しているかを示すために矢印を引いた参考資料を出している。
10	94	家庭部門の増加の理由を知りたい。	全国統計から盛岡市の世帯数や各種使用量等の合計値から数字を割り返して作成。環境啓発を行っているが、外気温の影響も大きく、エネルギーを節約する以上に電気や灯油の使用量が多かったという印象。

【令和6年度盛岡市エコオフィスプラン年次報告書について】

No.	ページ	意見の趣旨	回答
11	110	A重油の使用量が減っているが灯油使用量や都市ガス、電気使用量が増えているなど、各項目の具体的な増減理由が具体的にわかるとよい。	記載について検討する。
12	108- 115	エコオフィスプランは、市役所が使用したエネルギーの実数が積み上げになっており、非常にわかりやすい。市民に市役所の頑張りが伝われば。非常に重要な指標のひとつ。	—